



LA CRUZ.

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO.

PERIÓDICO

ESCLUSIVAMENTE RELIGIOSO,

ESTABLECIDO EX PROFESO PARA DIFUNDIR
LAS DOCTRINAS ORTODOXAS, Y VINDICARLAS DE LOS ERRORES DOMINANTES.

TOMO III. MÉXICO, Noviembre 13 de 1856. Núm. 13.

ESPOSICION.

EL CLERO Y LA ILUSTRACION.

ARTICULO SEGUNDO.

Hemos presentado á nuestros lectores en el artículo anterior á éste algunas consideraciones generales sobre la enseñanza que dá á los pueblos católicos su clero; séanos ahora permitido descender á algunas particularidades sobre la misma materia, tocando al fin una que otra de ellas que son privativas á nuestra patria.

El establecimiento de la Iglesia tuvo principio cuando el imperio romano estaba en la cumbre de su poder, á que debia forzosamente seguir su decadencia. Las artes y las ciencias de la antigüedad pagana, el poder meramente material de las naciones gentiles, y aquella civilizacion de los sentidos y de los placeres, debian hundirse en el cieno de una corrupcion profunda.

Los bárbaros del Norte, hostigados y vencidos durante tanto tiempo por las legiones romanas, se preparaban á tomar sobre ellas la ofensa y vengar con una serie de irrupciones devastadoras y sangrientas largos siglos de opresion y esclavitud.